

## Miércoles 04 de Noviembre del 2009

Última modificación 04.11.2009

El Financiero México enfrentará crecimiento inercial y presión inflacionaria Marcela Ojeda Castilla El próximo año, el país transitará con una recuperación económica inercial y en medio de presiones inflacionarias, anticiparon especialistas económicos del sector privado consultados por el Banco de México (Banxico). En la encuesta del banco central correspondiente a octubre, elevaron a 2.94 por ciento su pronóstico del PIB para 2010, desde 2.82 en el sondeo previo, mientras la proyección de la inflación se disparó de 4.28 a 4.54 por ciento. Dado que la consulta fue levantada entre el 19 y el 28 de octubre, las respuestas no incorporan el impacto de las medidas fiscales aprobadas hasta ahora por el Congreso. Para 2011 mantuvieron en 3.22 por ciento la expectativa de crecimiento económico señalada en la encuesta de septiembre, en tanto que la de la inflación general pasó de 3.83 a 3.86 por ciento. Economía mexicana acumula 5 meses en recuperación Jeanette Leyva Reus El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) señaló que México está en plena marcha hacia la recuperación económica, al mostrar ya los sectores manufacturero y de servicios tendencias de ascenso, que se consolidarán en lo que resta del año. Lo anterior, luego de que en octubre el Indicador IMEF Manufacturero alcanzó 52.9 puntos, lo que significó un aumento anual de 3.4 unidades, siendo el quinto mes consecutivo que tiene esta tendencia positiva, por lo que el sector industrial se encuentra ya en una etapa de recuperación. Cambios a la consolidación darán 43 mil mdp en 5 años Marcela Ojeda Castilla Con las modificaciones al régimen de consolidación fiscal aprobadas por el Congreso, en el próximo lustro el erario recuperará alrededor de 43 mil millones de pesos relacionados con los créditos fiscales de los últimos cinco años. Esto, sin considerar el monto de los pagos del ISR diferidos por las empresas que consolidan, cuya antigüedad en 2010 será de más de cinco años, por lo que habrá nueva recaudación, apuntó Juan Manuel Pérez Porrúa. El jefe de la Unidad de Política de Ingresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) precisó que en el primer año de vigencia del nuevo régimen de consolidación, el fisco podría obtener ingresos por 16 mil 577.5 millones de pesos. De acuerdo con lo aprobado por diputados y senadores, en 2010 y 2011, las empresas que consolidan deberán pagar, en cada uno de esos años, 25 por ciento de su deuda con el fisco; para 2012, el equivalente a 20 por ciento; en 2013, 15 por ciento, y en 2014, el restante 15 por ciento. Desacuerdo por tema de coberturas petroleras Esther Arzate La pertinencia de contratar coberturas para proteger el precio del petróleo para 2010 dividió opiniones. El senador Juan Bueno Torio señaló que en este momento sería "muy costoso y poco rentable" negociar la protección, en tanto que el consultor Arturo Carranza consideró que pese al oneroso costo la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) debe tomar las coberturas para evitar recortes al gasto público en caso de una caída en el precio. El senador por el Partido Acción Nacional (PAN), Juan Bueno Torio, comentó que bajo el actual nivel de precio de la mezcla mexicana de petróleo (71.99 al cierre de este lunes), contratar una cobertura "sería muy caro. No sería rentable ni razonable". Refirió que en 2008 la SHCP contrató coberturas de precio para este año en 70 dólares por barril, porque en julio del año pasado el tonel alcanzó una cotización promedio de 120 dólares por barril. En esa ocasión la prima que pagó por la protección fue de 15 mil 497 millones de pesos, cifra 117 por ciento superior a la que erogó en 2007, cuando el pago fue de siete mil 122 millones de pesos. Acepta la IP pacto para crear empleos Isabel Becerril / Ivette Saldaña El sector privado aceptó el llamado del presidente Felipe Calderón a realizar un pacto para la creación de empleos, a pesar de que 2010 será difícil para las empresas, sobre todo las pequeñas y medianas, entre las que existen más riesgos de cierres ante los aumentos de impuestos aprobados por el Congreso para el próximo año. Los presidentes del CMHN, Claudio X. González Laporte; de la Concamin, Salomón Presburger; de la Concanaco, Mario Sánchez Ruiz, y de la Canacintra, Miguel Marón Manzur, coincidieron en que "no queda más que aceptar el nuevo paquete de impuestos". Plantearon que es momento de dar vuelta a la página y trabajar aceleradamente en una nueva reforma fiscal que no tenga más parches. Crisis económica pulveriza los salarios: OIT (Zenyazen Flores) Por segundo año consecutivo, los salarios de los trabajadores se verán mermados por los efectos de la crisis económica, toda vez que el crecimiento mundial en términos de salarios reales se redujo de manera drástica en 2008 como resultado de la recesión, reveló la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Pese a que existen pronósticos de una posible recuperación económica, la institución advirtió de un rezago en el pago de salarios y disparidad en los sueldos de la clase trabajadora y los funcionarios. Según el «Informe mundial sobre salarios: Actualización de 2009», "es probable que la situación salarial empeore en 2009 aun con indicadores que sugieren el comienzo de una recuperación económica". Señala que el salario real mensual se redujo en el primer trimestre de 2009 comparado con el promedio de 2008, debido, principalmente, a una disminución en la cantidad de horas trabajadas. En marcha, 14 proyectos de franquicias de extrabajadores (Ivette Saldaña / Isabel Becerril) A casi tres semanas de que inició la liquidación de los trabajadores de Luz y Fuerza del Centro (LFC), la Subsecretaría para la Pequeña y Mediana Empresa ya otorgó apoyos para la apertura de 14 franquicias a exempleados de la paraestatal, que consisten en un subsidio de un peso por cada peso que ellos aportan. Con los recursos del Fondo Pyme, el gobierno federal proporciona una ayuda de hasta 150 mil pesos para la apertura de un negocio o franquicia, que debe ser completado con igual cantidad proporcionada por el beneficiario. El subsecretario para las Pymes de la Secretaría de Economía (SE), Heriberto Félix Guerra, dijo que alrededor de siete mil extrabajadores de LFC ya acudieron a los Centros Opción a pedir trabajo y a solicitar información para la apertura de una empresa. La mayoría solicitan ingresar a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) o se anotan en la lista del mercado abierto, a fin de colocarse vía el Servicio Nacional de Empleo. Otros más optan por la beca de capacitación de tres meses, mediante la cual reciben cinco mil pesos mensuales. Al término de la inauguración de la Semana Nacional Pyme aseguró que muchos de los extrabajadores que ya recibieron su liquidación y que acuden a los Centros Opción ignoran que el gobierno les ofrece 250 oportunidades de negocios llave en mano. Caen pedidos y tendencia del sector manufacturero Arturo Robles Cifras ajustadas por estacionalidad de los indicadores de pedidos y tendencia del sector manufacturero tuvieron una recaída en octubre con respecto al mes previo, su peor desempeño mensual desde los primeros meses de 2009. El indicador desestacionalizado de pedidos manufactureros se ubicó en 49.4 puntos, nivel inferior en 0.45 puntos con respecto a septiembre, su mayor retroceso mensual desde diciembre de

2008. Por su parte, el índice que hace referencia a la tendencia del sector tuvo un aumento mensual de 0.91 puntos, su menor alza mensual desde marzo de este año y su cuarto mes consecutivo con una menor expansión. Este comportamiento, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y del Banco de México (Banxico), muestra que la recuperación del sector avanza moderadamente, sin que ello signifique una tendencia positiva dada la debilidad de la demanda, particularmente por la pausada recuperación de las exportaciones y el deterioro del empleo. El Reforma Cotiza dólar menudeo a 13.37 pesos venta Ciudad de México (4 noviembre 2009).- En las primeras operaciones, el dólar al menudeo se mantiene prácticamente sin cambios respecto a la jornada previa. La divisa estadounidense se cotiza a 13.37 pesos a la venta y 12.92 pesos a la compra en ventanillas de Banamex. En tanto, en el aeropuerto de la Ciudad de México, el billete verde se vende en 13.35 pesos y se compra en 12.79 pesos. En el banco Banorte el dólar se cotiza a 13.4 pesos a la venta y 12.85 a la compra. Toca oro récord histórico a dls. mil 95 Londres, Inglaterra (4 noviembre 2009).- El oro estableció un nuevo récord absoluto en el London Bullion Market, a mil 95.40 dólares la onza, como consecuencia del anuncio de la venta por el Fondo Monetario Internacional de 200 toneladas a India. El precioso metal amarillo parece haber adquirido en los últimos días una nueva autonomía frente al dólar, más firme desde hace una semana. Los precios del oro siguen la tendencia de ayer luego que el FMI anunciara la venta de 200 toneladas de este metal a India, cerca de la mitad del total de 403.3 toneladas que el organismo preveía vender en los próximos años para fortalecer sus finanzas. El FMI evitó vender de un golpe este tesoro para no provocar una caída de los precios, optando por una operación por segmentos diarios entre el 19 y el 30 de octubre, al precio del mercado, con el banco central indio. Avanza crudo un dólar Londres, Inglaterra (4 noviembre 2009).- El crudo referencial de Estados Unidos subió más de un dólar por barril, dirigiéndose hacia los 81 dólares antes de la publicación de los datos de inventarios de petróleo del Gobierno. El petróleo referencial de Estados Unidos para entrega en diciembre subió 1.02 dólares a 80.62 dólares por barril mientras que el crudo Brent aumentó 87 centavos a 78.98 dólares por barril. La Administración de Información de Energía reportará hoy las cifras datos de inventarios de crudo y subproductos de EU. Abre BMV con ganancia de 1.78% Ciudad de México (4 noviembre 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores inició la jornada con alzas, ante las ganancias de los títulos de la minera Grupo México y un mercado a la expectativa de la conclusión del debate sobre política monetaria de la Reserva Federal de Estados Unidos. El Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en niveles de 29 mil 401.77 unidades, un alza de 1.78 por ciento, 515.54 unidades, respecto al cierre previo. Las bolsas neoyorquinas también registran comportamientos positivos. El Dow Jones subió 0.5 por ciento, mientras que Nasdaq tuvo un avance de 0.3 por ciento. El Comité de Política Monetaria de la Fed reanudó hoy el debate sobre la situación económica de Estados Unidos. La Fed dará a conocer más tarde las conclusiones de su reunión mensual y, aunque los mercados prevén que la entidad ratifique su intención de mantener sus tasas de interés en niveles bajos por un largo tiempo, se espera que ofrezca señales sobre el estado de la mayor economía del mundo. Caen salarios pese a leve recuperación Ginebra, Suiza (4 noviembre 2009).- Los salarios reales en Estados Unidos y otras naciones adineradas se desplomaron durante el segundo trimestre del año, planteando dudas de porqué los trabajadores no se están beneficiando de la incipiente recuperación económica. De acuerdo con la Organización Internacional del Trabajo (OIT), en lo que va del año, los sueldos sufrieron una caída en varios países. "El panorama de los salarios probablemente empeore más en 2009, a pesar del principio de una posible recuperación económica", refiere el informe de 15 páginas. La OIT analizó los datos de 35 países, pero no especificó dónde los salarios han disminuido más o menos. China e India fueron excluidos del informe por no dar sus datos, pese a que representan una enorme proporción de los trabajadores del mundo. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/33876.html>Llaman a debatir; ya, reforma fiscal Jorge Ramos, Manuel Lombera y Sergio Jiménez El gobierno federal, el PRI y la cúpula empresarial coincidieron ayer en la necesidad de convocar a un debate nacional para obtener una política fiscal de largo plazo que defina la ruta hacia el crecimiento económico y el empleo. Al inaugurar la Semana Nacional Pyme 2009, el presidente Felipe Calderón convocó a empresarios, actores políticos y sociales del país a construir por la vía del diálogo un pacto que determine la línea hacia el desarrollo y el empleo. Elogió la aprobación del paquete fiscal pero advirtió que a México se le acaban los márgenes de maniobra que le permitan ser una de las naciones con menor recaudación de impuestos en el mundo. La declinación de la producción petrolera &ldquo;nos obliga a sostener la salud de las finanzas públicas con fuentes distintas a los ingresos petroleros, a los que estábamos tan acostumbrados durante décadas&rdquo;, dijo el mandatario. [http://www.elunion.com.mx/internacional/64218.html](http://www.eluniversal.com.mx/internacional/64218.html)La Unión Europea va por nuevo rol global BRUSELAS (Agencias).&mdash; El Tratado de Lisboa, que reforma la Unión Europea (UE) y la dota de un presidente y de un alto representante de política exterior, entrará en vigor el próximo 1 de diciembre. Tras informar lo anterior, Suecia, a cargo de la presidencia semestral de la UE, anunció que convocará a una cumbre europea posiblemente el 12 de noviembre para decidir quiénes ocuparán los dos nuevos cargos. El Tratado de Lisboa, que busca transformar a Europa en un transformar Europa en un actor global más unificado y poderoso, superó ayer el último obstáculo, luego que el presidente checo Vaclav Klaus, un euroescéptico, ratificara el acuerdo firmado en la capital portuguesa el 13 de diciembre de 2007 por las 27 naciones integrantes de la UE. Klaus dijo que firmó el Tratado de Lisboa en el castillo de Praga, después de que la Corte Constitucional sentenció que el documento, ratificado por todas las demás naciones de la UE, no viola la constitución checa. Klaus dijo que respetaba el fallo de la corte, aunque no coincidía con él. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74987.html>Hacienda prevé caída en ingresos tributarios José Manuel Arteaga El tsunami financiero que impactó la economía de México provocará a lo largo del año una contracción considerable de los ingresos tributarios, reportó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. El Impuesto al Valor Agregado registrará una caída de 17.5%, mientras el Impuesto Sobre la Renta, el Impuesto Empresarial a Tasa Única y el Impuesto a los Depósitos en Efectivo tendrán un descenso de 10.8% en conjunto, reconoció el jefe de la Unidad de Política de Ingresos de Hacienda, Juan Manuel Pérez Porrúa. Se prevé que en promedio &ldquo;el total de ingresos no petroleros disminuirá 13.4%, en todo el año&rdquo;, dijo el funcionario. Adicional a ello, Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Hacendaria, reconoció que en el gobierno federal &ldquo;si hay una preocupación&rdquo; por &ldquo;una

disminución significativa” en el empleo, en 2010. A mediados del año se observó una disminución anual de cerca de 500 mil empleos... esta disminución anual se está volviendo más pequeña” se esperaría que termináramos con una disminución, obviamente bastante significativa, pero que vaya a ser menor que la disminución que llegó a observarse a mediados de este año”, dijo el funcionario de la dependencia federal.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74990.html> Incertidumbre podría afectar la economía Ricardo Jiménez La incertidumbre sobre la situación política del país se convirtió en octubre en un elemento que podría detener el ritmo de actividad económica de México, según resultados de la encuesta mensual sobre expectativas económicas de analistas privados que realiza el Banco de México (Banxico). En la encuesta de septiembre, la parte política no registraba ninguna puntuación; sin embargo, en octubre alcanzó 7% para llegar a la séptima posición de los factores que podrían obstaculizar la actividad económica del país. La ausencia de cambios estructurales se mantiene como el principal obstáculo con 25% de respuestas; la debilidad del mercado externo es el segundo con 16% de las respuestas. En tanto, la debilidad del mercado externo y de la economía mundial dejó de ser un factor importante para el crecimiento del país, ya que pasó de un nivel de 26% que registró en septiembre y en octubre bajó a 16%. Especialistas consultados por Banxico prevén que la economía mexicana se contraerá 7.15% al cierre de 2009 y crecerá 2.94% en 2010.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74989.html> Subejercicio suma 8 mil 605 mdp José Manuel Arteaga Los subejercicios que registró la administración pública hasta el tercer trimestre del año sumaron 8 mil 605 millones de pesos (mdp), esto es casi una tercera parte de lo que representará el incremento del Impuesto al IVA de 15% a 16%. El Informe de Finanzas Públicas y la Deuda Pública al tercer trimestre de 2009 expuso que entre enero y septiembre se tenía una programación de gasto de 592 mil 735 mdp, pero se ejercieron 574 mil 689 mdp. En 2008, hasta el mes de septiembre, los subejercicios contabilizaron 6 mil 103 mdp. El reporte de la Secretaría de Hacienda detalló que al tercer tercio de este año, Educación Pública reportó una falta de gasto de 2 mil 604 mdp; Agricultura no erogó 2 mil 158 mdp; Comunicaciones tuvo un subejercicio de mil 480 mdp y Seguridad Pública reportó una falta de gasto de 998 mdp. Hacienda dijo que hasta junio, los recursos que han sido reasignables suman 3 mil 732 mdp, en su mayoría de Educación Pública y Agricultura. Los recursos se reasignaron para la inversión del fortalecimiento de los servicios de salud y apoyos a programas de preservación del empleo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74999.html> La fusión de filiales de Pemex es contraproducente Eduardo Camacho Ante la propuesta para realizar una reestructura de Pemex Refinación, donde se habla de una fusión con su filial Petroquímica, Antonio del Valle, presidente de Mexichem, dijo durante su participación en el Congreso Internacional Universitario Empresarial que esa decisión sería contraproducente. “La posible fusión entre Pemex Refinación y Petroquímica sería un error, porque el grupo petroquímico de Petróleos Mexicanos (Pemex) da tristeza ver cómo está funcionando; ha bajado la producción y es totalmente ineficiente, lo que deberían hacer es sacarlo de Pemex y tomar decisiones diferentes. Explicó que por parte de su empresa se ha negociado con Petroquímica más no con Pemex para llegar a un arreglo referente a la planta de Pajaritos. “Hay avances pero no han concluido las pláticas y todavía no hay nada formal”, explicó. De enero a septiembre de este año, la elaboración total acumulada de petroquímicos alcanzó 9 millones 292 mil toneladas, lo que significa un crecimiento de 49 mil toneladas frente al volumen reportado en igual periodo de 2008.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75008.html> Paquete económico a prueba Rubén Migueles Tenorio Una vez que concluya la labor de los legisladores y quede definido el paquete económico para 2010 en su conjunto —ingreso y gasto—, éste será sometido a un riguroso análisis por parte de los inversionistas y en especial por las agencias evaluadoras de riesgo, quienes darán su punto de vista a lo aprobado por el Congreso. El gobierno federal ha defendido a capa y espada la calidad crediticia del país, a costa de la propia reactivación económica y el empleo, de ahí que su estrategia en materia de política económica esté dirigida más a sostener las finanzas públicas que a apoyar la recuperación a través del erario. Ciertos analistas consideran que esta preocupación del gobierno está sobredimensionada, toda vez que México parte de una calificación de deuda comfortable: Standard & Poor’s y Fitch Ratings le otorgan una BBB+ y Moody’s asigna Baa1, en todos los casos dos escalones arriba del grado de inversión. En todo caso, una baja de nota probablemente represente un incremento en el costo financiero del gobierno. Pese a ello, la posibilidad de que las agencias evaluadoras de riesgo bajen la calificación sigue latente en la medida en que la política tributaria aprobada por los legisladores para 2010 mantiene su carácter meramente recaudatoria y no resuelve los problemas estructurales que han advertido las propias calificadoras. El Economista

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/04/bmv-sube-linea-mercados-globales-0BMV> sube, en línea con mercados globales La Bolsa mexicana opera el miércoles con ganancias, apoyada en un repunte del sector minero y a la espera del comunicado de la Reserva Federal de Estados Unidos tras su reunión de política monetaria. El principal índice accionario de la BMV, el IPC, ganaba 1.93% a 29,443.14 puntos. “Los descensos de las sesiones previas dejaron precios atractivos en algunas emisoras y se ve interés por parte de algunos inversionistas en volver a entrar al mercado”, dijo un operador. La semana pasada, el mercado accionario mexicano registró un descenso semanal de 6.44 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/04/peso-cae-incertidumbre-sobre-calificadores> Peso cae por incertidumbre sobre calificadores El peso se depreciaba el miércoles 0.52%, en un mercado a la espera de algún cambio en la nota de deuda soberana de México y de anuncios de la Reserva Federal de Estados Unidos al término de su reunión mensual. A su nivel referencial a 48 horas, la divisa local retrocedía 6.86centavos a 13.3256/13.3276 pesos por dólar. El mercado está pendiente de noticias sobre una posible rebaja de la nota de la deuda soberana de México después de la aprobación del paquete fiscal para el 2010, sobre el que analistas han señalado podría no ser suficiente para evitar una baja en la calificación. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/04/reservas-internacionales-mexico-caen-us272-millones> Reservas internacionales de México caen US272 millones Las reservas internacionales de México bajaron a 79,778 millones de dólares al 30 de octubre desde los 80,050 millones de dólares de la semana previa, dijo el miércoles el Banco de México. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86,885 millones de dólares el 18 de julio del año pasado, pero el monto

disminuyó en parte por la inyección de dólares del banco central en el mercado cambiario. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/04/eu-sector-privado-elimina-203000-empleos-octubreEU>: Sector privado elimina 203,000 empleos en octubre Nueva York.- El sector privado de Estados Unidos eliminó empleos a su ritmo más lento en más de un año, en una señal de estabilización del mercado laboral mientras la economía sale de la recesión, mostró el miércoles un informe de la firma ADP. Los empleadores estadounidenses eliminaron 203,000 empleos, algo más de los 190,000 puestos que esperaban los analistas según la mediana de un sondeo de Reuters. La cifra de septiembre fue revisada a una pérdida de 227,000 puestos, desde una previa de 254.000 puestos de trabajo eliminados. El reporte de ADP mostró que los empleadores recortaron la menor cantidad de empleos en octubre desde julio del 2008, sentando un buen precedente para el informe oficial del viernes sobre las nóminas no agrícolas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/politica/2009/11/04/crudo-repunta-supera-us80>Crudo repunta; supera los US80 Londres.- El petróleo superaba los 80 dólares por barril, extendiendo la ganancia de casi 2% registrada en la sesión anterior, después de un reporte del sector en Estados Unidos que reflejó una caída imprevista en los inventarios de crudo. La debilidad del dólar también apuntalaba al precio del petróleo. El dólar descendía el miércoles contra una canasta de monedas, enviando a los precios del oro a nuevos récords y favoreciendo también al crudo. El dólar débil abarata las materias primas para los tenedores de otras monedas. El crudo estadounidense para diciembre subía 64 centavos a 80.24 dólares por barril a las 09:51 GMT, después de cerrar con una ganancia de 1.47 dólares el martes. El petróleo tipo Brent sumaba 49 centavos a 78.60 dólares por barril. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/11/04/reformas-fiscales-posibles-condena-pais-cce>Reformas fiscales "posibles", una condena para el país: CCE El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes Arroyo, propuso una reforma del Estado para dar gobernabilidad al país y lograr acuerdos que generen competitividad y crecimiento. Al participar en el foro "Hacia un Pacto Nacional para la Reforma Económica", advirtió que realizar reformas fiscales "posibles" y no las que se necesitan es condenar al país a un crecimiento pobre y sin empleos para las próximas generaciones. En el antiguo Palacio del Ayuntamiento, y ante el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, Paredes Arroyo dijo que también urge una reforma educativa para crear empleos con valor agregado; así como a la Ley Federal del Trabajo, para abatir la informalidad laboral. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/11/03/sube-33-puntos-indice-agregado-tendencia-manufacturera>Sube 3.3 puntos Índice Agregado de Tendencia manufacturera En octubre pasado, el Indicador Agregado de Tendencia (IAT) del sector manufacturero se situó en 52.6 puntos, en una escala del cero al 100, lo que representó un aumento de 3.3 puntos respecto al nivel de 49.3 puntos reportados en igual mes de 2008. De acuerdo con el Indicador Agregado de Tendencia (IAT) que da a conocer el INEGI, la variación anual de este indicador en octubre se originó de alzas en cinco de sus componentes, principalmente el del personal ocupado que aumentó cinco puntos en relación con el del décimo mes del año anterior. Expone que el indicador de la producción alcanzó 53.9 puntos; la Utilización de planta y equipo 52.8 puntos; la demanda nacional de los productos de la empresa 53.1 puntos; las exportaciones 53.3 puntos y el personal ocupado 50.1 puntos. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/11/04/index.php?section=economia&article=024n1eco>Más de \$11 mil millones, la rebaja a empresas con impuestos diferidos Juan Antonio Zúñiga A algo más de 11 mil millones de pesos asciende la rebaja hecha por el Congreso de la Unión a las empresas beneficiarias del régimen especial de consolidación fiscal, una vez que las cámaras de diputados y de senadores aprobaron la Ley de Ingresos para 2010, informó Juan Manuel Pérez Porrúa, jefe de la Unidad de Política de Ingresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Los legisladores de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN), principalmente, redujeron de 60 a 25 por ciento el cobro en 2010 de los saldos diferidos de impuestos con antigüedad mayor a cinco años, lo cual modificó en 39.91 por ciento a la baja la expectativa original de recaudación estimada por el Ejecutivo federal en su propuesta original. <http://www.jornada.unam.mx/2009/11/04/index.php?section=economia&article=024n2eco>Pagar adeudos fiscales afectará inversiones: grandes consorcios Los grandes consorcios empresariales del país iniciarán una revisión de sus programas de trabajo y proyectos de inversión para calcular la dimensión del recorte a que los obligará el pago de adeudos por consolidación fiscal aprobada por el Congreso de la Unión. Empresarios como Antonio del Valle Ruiz, de Mexichem; Carlos Hank González, de Interacciones; Carlos Autrey Maza, de Corporativo Autrey; Alfonso Salem Slim, de Grupo Ideal, y Juan Diego Gutiérrez Cortina, de Gutsa Construcciones, entre otros, consideraron que el pago de los impuestos atrasados necesariamente afectará la dimensión de inversiones proyectadas para 2010. <http://www.jornada.unam.mx/2009/11/04/index.php?section=economia&article=028n3eco>Casi la mitad del salario se gastará en pagar ISR e IVA Los mexicanos, sobre todo los que ganan más de 10 mil 300 pesos, destinarán casi la mitad de su salario al pago de los impuestos sobre la renta (ISR) y al valor agregado (IVA), tras los aumentos a estos gravámenes aprobados por el Congreso de la Unión. Para Carlos Cárdenas, socio director de la Práctica de Consultoría en Impuestos de Ernst & Young, una persona que gana 12 mil pesos mensuales tendrá que pagar 4 mil 944 pesos, es decir, 41.20 por ciento de su salario en dichos impuestos. "Eso significa que de cada peso que ganas el gobierno te quitará 41.20 centavos; entonces realmente no ganaste un peso, sino 58.80 centavos", sin considerar los incrementos en los impuestos a cigarrillos, tabaco o telecomunicaciones. <http://www.jornada.unam.mx/2009/11/04/index.php?section=sociedad&article=036n1soc>Se postrará a México si se quitan fondos a ciencia, alertan expertos El Foro Consultivo Científico y Tecnológico presentó a la Comisión de Ciencia y Tecnología de la Cámara de Diputados su propuesta de inversión para 2010. La comunidad científica establece que cualquier estancamiento o reducción en el presupuesto federal para investigación significará postración y atraso en el crecimiento económico y social de México. La demanda de incrementar los recursos en ciencia y tecnología correspondió al coordinador del foro, Juan Pedro Laclette, quien advirtió que la inversión en el sector se ha reducido dramáticamente. <http://www.jornada.unam.mx/2009/11/04/index.php?section=sociedad&article=037n1soc>Delito de lesa humanidad, imponer al maíz el "modelo Monsanto" expertos Laura Poy Solano Al abrir el campo mexicano a la experimentación con maíz transgénico no sólo se pone en riesgo la biodiversidad de un cultivo básico para la alimentación de 20 por ciento de la población mundial, sino que se propicia el control de las grandes transnacionales agroalimentarias

sobre la semilla, y con ello se estimula un cambio en la articulación del trabajo agrícola que &ldquo;rompe una cultura milenaria en la organización del cultivo de la tierra&rdquo;; advirtieron especialistas del posgrado en desarrollo rural de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). Luciano Concheiro, experto en desarrollo rural y política agraria de esa casa de estudios, señaló que imponer el modelo Monsanto al cultivo del maíz es un &ldquo;delito de lesa humanidad&rdquo;;, pues no sólo se pone en riesgo el sustento de una quinta parte de la población del planeta, en particular de los mexicanos. &ldquo;Más allá del interés de desarrollar maíces genéticamente modificados, subsiste la intención de patentar y registrar esta semilla, con lo que prácticamente se perdería el control de su siembra.&rdquo;